



MODERNISATION DES CROSS

**La Direction des Affaires Maritimes
est-elle réellement à l'écoute des agents ?**

PRINCIPE DE BASE :

Les ateliers de prospective sur le soutien technique se sont déroulés dans les cinq CROSS (La garde, Corsen, Gris Nez, Etel, Jobourg) du 13 au 22 février 2018 avec un représentant du directeur des affaires maritimes.

La Direction des Affaires Maritimes (DAM) envisage de créer des pôles de compétences nationaux (Maîtrise d'ouvrage, Expertise, Accompagnement, Supervision). L'objectif est de pallier à deux problèmes à venir :

- ◆ La perte de compétences dans les CROSS. Elle a été voulue et alimentée par l'absence de formations, l'absence d'orientations claires, l'absence de recrutement, l'absence d'attractivité des postes et l'absence de soutien.
- ◆ L'abandon du soutien technique offert aux CROSS par le CEREMA. La réorganisation de l'enfant mort-né pointe son nez...

FORCE OUVRIÈRE condamne ce constat et exige le maintien des missions avec les moyens nécessaires pour le bon fonctionnement du service.

Et, dans l'ombre, on devine que les futurs pôles créeront des postes pour les agents au CEREMA perdant leurs missions. **Seront-ils prioritaires sur ces postes ? Cette question restera sans réponse...**

La démolition du CEREMA ne doit pas être un prétexte pour engendrer des réorganisations dans les autres services ! **De qui se moque-t-on ?**

FORCE OUVRIÈRE revendique le maintien du CEREMA et refuse les réorganisations qui confortent sa destruction.

MÉTHODE :

La méthode utilisée pendant ces ateliers est celle des post-it : « **oyez, oyez braves gens, voici le bâton pour vous faire battre !** » ...ou comment identifier les missions et les agents que la DAM a oublié de supprimer dans son projet (post-it faiblesses et menaces). La reprise des idées annotées se fera par le filtre « *bienveillant* » du représentant de la DAM. *Son rôle* : faire croire aux agents des services techniques que les idées collectées sont les leurs et qu'ils peuvent choisir parmi les deux options de réorganisation proposées.

Pendant que le propos tenu appuie clairement une option avec des mots habilement choisis, les agents sont orientés... **De qui se moque-t-on ?**

Quelle que soit l'option sélectionnée, elle sera défailante à court terme et cette réorganisation n'est qu'une pré-étape pour privatiser le soutien technique dans les CROSS (enfin ce qu'il en restera...)

« La privatisation totale n'est pas envisagée par la direction des affaires maritimes ». **Tiens le loup sort du bois, méfiez-vous braves gens !**

FORCE OUVRIÈRE refuse toute privatisation dans ce dossier.

ASTREINTES ET INTERVENTIONS :

Les astreintes en dortoir seront supprimées et remplacées par des astreintes à domicile. **Bien sûr, ces astreintes seront moins coûteuses pour l'administration et les agents perdront du pouvoir d'achat.**

Qu'en est-il des délais d'interventions ? Les radars ne pourront pas rester aveugles longtemps en attendant d'être dépannés.

La solution miracle réside dans l'installation de futurs équipements plus fiables et nécessitant moins d'interventions. Les dépannages pourront facilement se faire à distance. **De qui se moque-t-on ?**

NON à la suppression de l'astreinte en dortoir.

DIALOGUE :

Un représentant qui ordonne aux agents des services techniques et aux membres des directions des CROSS de se taire, un comportement inadmissible ! **De qui se moque-t-on ?**

Ce simulacre de dialogue social est soigneusement chronométré et aucune intervention n'est tolérée. Le ton est donné en moins de dix minutes après le début de la réunion. Écartez-vous **braves gens, le prince est là !!!**

Enfin, un représentant qui certifie que la DAM n'a pas de contact avec la direction du CEREMA ! **De qui se moque-t-on ?**

MESURES SOCIALES :

Parmi les propos tenus, voici quelques perles à retenir :

« La suppression d'un centre est une variable d'ajustement ». **Ployez le genou braves gens, le prince règne !**

« Nous ne nous réunissons pas pour envisager l'aspect social de la future organisation. Dans le cas de mobilités, un sondage est d'ores et déjà envisagé. » **Vous êtes sauvés ! Braves gens, désignez un martyr pour le bien commun !**

BILAN :

Désormais c'est clair, la destruction annoncée de l'établissement public CEREMA se déroulera avec le soutien des DIR et des DIRM. Le CEREMA a déjà prospecté les autres directions du ministère pour répartir ses agents et supprimer des missions facilement.

C'est en ce sens que nous invitons l'ensemble du personnel à se mobiliser dans un premier temps sur l'appel à la grève du 22 mars 2018 avant d'envisager d'autres actions.